

DÉPARTEMENT DE L'ÉDUCATION, DE LA CULTURE ET DES SPORTS OFFICE ET MUSÉE D'ARCHÉOLOGIE

COMMUNIQUE DE PRESSE

Records absolus de fréquentation en 2010 pour le Laténium, plus grand musée archéologique de Suisse

Avec plus de 41.000 visiteurs (43.000 en comptant les manifestations extérieures), le Laténium a connu l'année passée un record absolu de fréquentation. Ces résultats couronnent une politique très dynamique dans l'accompagnement des publics, avec une croissance de plus de 25% des visites guidées et une augmentation spectaculaire des ateliers pédagogiques. Le succès populaire du plus grand musée archéologique de Suisse est de bon augure, à la veille de son $10^{\text{ème}}$ anniversaire dont les célébrations se tiendront cet automne.

En 2010, le Laténium Parc et Musée d'archéologie, à Hauterive, a accueilli encore plus de visiteurs que durant sa première année d'existence, soit un total de 41.161 personnes. Cette belle santé populaire est particulièrement réjouissante et contredit la règle de l'« effet lune de miel », selon laquelle les nouveaux musées sont condamnés à une baisse progressive de leur fréquentation, qui ne peut être enrayée qu'à la hauteur maximale de 70% des résultats de leur première année d'ouverture.

Un travail qui porte ses fruits

Ce chiffre record s'explique par le succès de l'exposition "Du Nil à Alexandrie", par le développement de nouvelles offres destinées à fidéliser le public régional, par l'élargissement de la promotion hors du canton, et surtout par le dynamisme du Laténium en matière d'accompagnement des publics. Depuis quelques années, l'équipe de médiation culturelle a en effet engagé un travail de fond pour professionnaliser ses structures et pour optimiser la qualité et l'efficacité de ses activités.

Ce travail porte désormais ses fruits : en 2010, l'équipe d'une quinzaine de guides et d'animateurs du Laténium a encadré 806 groupes d'adultes et d'enfants, pour une croissance spectaculaire des prestations : +25% de visites guidées et + 48% d'ateliers pédagogiques.

10^e anniversaire du Laténium cet automne

Pour le Laténium, ce succès est de bon augure. Le musée d'archéologie de Neuchâtel, qui fêtera ses 10 ans cet automne, peut en effet envisager son avenir avec un grand optimisme. Les célébrations du dixième anniversaire, qui seront organisées le week-end des 10 et 11 septembre 2011 et dont le programme sera dévoilé ultérieurement,



laténium

parc et musée d'archéologie

marqueront ainsi une nouvelle étape pour le rayonnement international du Laténium, le plus grand musée archéologique de Suisse.

Un musée qui confirme toute sa raison d'être

Le Département de l'éducation, de la culture et des sports (DECS) se réjouit de cette belle fréquentation enregistrée par le Laténium. Construit en 2001 suite au plébiscite manifesté par la population neuchâteloise en votation populaire, le musée et son parc confirment cet intérêt pour le patrimoine archéologique neuchâtelois.

Les nombreux visiteurs confédérés ou étrangers, qui visitent le musée chaque année, sont le reflet que cette institution contribue à un large rayonnement du canton et de ses atouts culturels bien au-delà des frontières cantonales.

Pour de plus amples renseignements :

Marc-Antoine Kaeser, directeur du Laténium, tel. 032 889 89 15, ou marc-antoine.kaeser@ne.ch

Neuchâtel, vendredi 11 février 2011